

# Otra baja en el Minsal: Christian García deja la jefatura del Departamento de Epidemiología

La renuncia del experto en salud pública se suma a otros cambios significativos dentro del Ministerio de Salud. A principios del mes, Osvaldo Salgado (PS) dejó la Subsecretaría de Redes Asistenciales, que fue asumida por Bernardo Martorell, otrora encargado de la reforma de salud.



► El médico Christian García (en la imagen) llegó al Ministerio de Salud en el 2022 de la mano del exsubsecretario de Salud Pública, Cristóbal Cuadrado.

## Ignacia Canales

En medio del aumento de la circulación viral y ad portas de la época más difícil para las autoridades sanitarias, la campaña de invierno, el jefe del Departamento de Epidemiología del Ministerio de Salud, Christian García, presentó su renuncia.

Según diversas fuentes, su salida estaría vinculada a que no fue designado jefe de una nueva división dedicada a emergencias sanitarias. Se espera que esta repartición concentre funciones clave, como la Oficina del Reglamento Sanitario Internacional y los equipos de respuesta rápida de las seremis.

El médico llegó al Ministerio de Salud -ahora encabezado por la ministra Ximena Aguilera- en 2022, de la mano del exsub-

secretario de Salud Pública, Cristóbal Cuadrado, ambos conocidos por ser críticos de la gestión del gobierno anterior frente a la pandemia.

Durante su tiempo en el cargo, García desempeñó un rol clave en la vigilancia epidemiológica, un área que adquiere especial relevancia pública durante esta época de vacunación y aumento de circulación viral.

De hecho, la circulación de estos virus ya muestra un alza. Según el último informe del Instituto de Salud Pública (ISP), de los 3.120 casos analizados, 1.392 resultaron positivos. Además, las autoridades prevén que el peak de contagios se alcance durante el mes de mayo.

García ha ocupado cargos clave en el ámbito de la salud pública. Su carrera comenzó en 2007 como médico y coordinador del

Programa Municipal de Cirugía Menor en la Municipalidad de Peñalolén. Posteriormente, llegó a la cartera sanitaria en 2010 cuando dirigió el Programa Nacional de Tuberculosis y luego, entre 2011 y 2014, fue jefe del Departamento de Enfermedades Transmisibles de la Subsecretaría de Salud Pública.

De acuerdo a varias fuentes cercanas, el experto volvería a la Universidad de Santiago, casa de estudios donde se desempeñaba como académico del magister en Salud Pública hasta antes de asumir funciones en el gobierno.

## Otros cambios en el ministerio

No es la primera salida abrupta en la cartera sanitaria en lo que va del año. A principios de mes, el socialista Osvaldo Salgado

dejó la Subsecretaría de Redes Asistenciales. En ese rol estaba a cargo de enfrentar la problemática de las listas de espera que hoy es uno de los principales nudos de gestión del Minsal. Su renuncia se produjo en un contexto de tensiones internas y problemas de salud.

En ese marco, la salida de García ocurre en un periodo de reestructuración y cambios dentro del Ministerio de Salud, como el traslado de Bernardo Martorell (PPD) de la coordinación de la reforma a la salud -una de las promesas de campaña de la administración frenteamplista- a la Subsecretaría de Redes Asistenciales.

En el marco de esos ajustes, la coordinación del sistema de salud fue asumida por Sergio Sánchez (PS), asesor de la ministra Aguilera. ●